



## Im Bauwagen durch Europa

Dieter Ochs rezitiert aus seinem Reisebuch "Wir lassen den Stau hinter uns".

Krimi-Autorin Marlies Ferber wurde bereits vor vielen Wochen von der Habichtswalder Kulturarbeit zu einer weiteren Autorenlesung unter dem Motto "Literatur vor Ort" eingeladen. Doch dann kam von Frau Ferber eine kurzfristige Absage aus gesundheitlichen Gründen. Organisatorin Elisabeth Heinemann konnte jedoch das entstandene Vakuum mit Hilfe von Altbürgermeister Wolfgang Aßhauer ohne zeitlichen Veranstaltungsaufschub höchst erfolgreich füllen. Denn das Blitz-Engagement von Barbara und Dieter Ochs war ein echter Volltreffer.

Das reiselustige Ehepaar aus Hofgeismar-Carlsdorf sorgte in einer rund einhalbstündigen Veranstaltung für humorvolle und ausgesprochen kurzweilige Unterhaltung. Mit musikalischen Einlagen von Michael Dittmar, einem Ehleiner Ureinwohner, der mit aus Zigarrenkisten selbstgebaute Zupfinstrumente phantastische Musik einschließlich professionellen Gesangs beisteuerte, wurden die kurzen Pausen des literarischen Interpretieren perfekt gefüllt. Die Teamarbeit während der Reise fand ihre Fortsetzung in der Zusammenarbeit der beiden Eheleute während der Autorenlesung. Mit Dias unterstützt Barbara Ochs die launigen Worte ihres Mannes. Ein Rezept, das voll und ganz aufging und immer wieder zu Szenenbeifall animierte.

### 17.000 Traktorkilometer

Seine besten Jahre hatte der von Dieter Ochs im Jahre 2007 in Thüringen erworbene LPG-Traktor wohl noch zu DDR-Zeiten erlebt. Mit 23 Jahren sollte das deutlich gezeichnete Vehikel nun eine rund 3500 km lange Strecke bis zum Nordkap schaffen. Mit 40 PS unter der Haube und einem ausrangierten Bauwagen als Anhänger sollte der betagte Traktor seine Aufgabe dann jedoch bravourös erledigen. Bis zum Start am 03. April 2011 hat Dieter Ochs den Oldtimer nämlich gründlich überholt und es stand der Verwirklichung einer 23 Jahre alten Idee nichts mehr im Wege.

### Echtest für "Tante Paula"

Wenn einer eine Reise tut, dann kann er viel erzählen. Diese Redensart hat sich bei Barbara und Dieter Ochs bedingt durch die nicht alltägliche Reiseform reichlich bewährt. Bereits in Dänemark sorgte "Tante Paula", so hießen beide ihren ebenfalls recht betagten jedoch perfekt eingerichteten Bauwagen getauft, für eine ernsthafte Ausfallerscheinung. Ein komplett abgebrochenes Hinterrad stoppte den Vormarsch um viele Stunden. Und diese großen oder auch die vielen kleinen Randerscheinungen sind es, die Dieter Ochs mit herrlich launigen Worten zu schildern weiß. Bei der detaillierten Schilderung der Wartezeiten bis zur Bergung des nicht mehr fahrbaren Anhängers kann man Wind, Kälte und nicht enden wollende Wartezeit der zwei Traktortouristen überaus humorvoll nachempfinden.

### Hessische Leberwurst

Vielfältige Entbehrungen auch infolge landestypischer Speisen wurden völlig unerwartet auf einem Rastplatz in Finnland gemildert. Beim Zusammentreffen mit zwei Campern aus Niedenstein stellten diese eine Dose "Hessische Leberwurst" auf den Tisch: Ein genussvolles Zusammenfinden der besonderen Art. Dieter Ochs weiß es kulinarisch in Worte zu fassen.

### Stechmücken, Starkbier und Milch

Estland, Lettland und Litauen waren die nächsten Stationen auf der Rückreise nach Deutschland. Überall wurden die beiden "Weltenbummler" freudig begrüßt. Es gab Starkbier und frische Milch in großen Mengen. Das beschädigte letztlich auch für die vielen kleinen Unannehmlichkeiten wie Sanitärprobleme und große Stechmückenkolonien, die speziell bei Reisen dieser Art nicht zu umgehen sind.

Alles in allem ein wunderschönes Buch, herrlich locker und leicht lesbar geschrieben, zur Nachreise empfohlen. Die zweite Folge "Wir hatten keine Zeit uns zu beeilen" schildert die Fahrt durch Südeuropa bis zur Côte d'Azur, erscheint im Mai 2014.



Mit einer Karikatur, die als Dia unübersehbar im Besucherraum prangte, wurde humorvoll auf die bevorstehende Veranstaltung hingewiesen (oben). Michael Dittmar war der musikalische Pausenfüller, hier höchst professionell mit der Mundharmonika (rechts).

Das Abschlussfoto nach erfolgreichem Auftritt von links: Organisatorin Elisabeth Heinemann, Dieter und Barbara Ochs, und Musiker Michael Dittmar.



Gut besucht war die Lesung von Dieter Ochs (rechts) im Ehleiner Dorfgemeinschaftshaus.